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M ás de un centenar 
de víctimas fatales 
-y aún no se cierra el 
catastro- dejaron los 

múltiples incendios en varias co-
munas de la Región de Valparaíso 
durante el fin de semana recién pa-
sado. Miles de familias lo perdieron 
todo, sus casas, recuerdos, fotogra-
fías, mascotas, enseres y la inver-
sión de toda una vida. Aún queda 
terminar de recoger los cuerpos de 
los fallecidos, retirar los escombros 
de las miles de casas quemadas, re-
mover los vehículos abandonados, 
y luego pensar en la reconstrucción 
de los barrios afectados.

Todo comenzó el viernes durante 
la tarde. Las altas temperaturas en 

La cronología del infierno que se vivió 
este fin de semana en Viña, Quilpué y 
Villa Alemana

La tragedia más grande que ha vivido la Región, 
después del terremoto de 2010, lleva un 
balance de más de 120 personas fallecidas, 15 
mil viviendas afectadas por el fuego y -hasta 
ahora- ningún detenido

varias comunas de la región con 
zonas forestales amplias y relativa-
mente cercanas a áreas habitadas, 
junto a los fuertes vientos y la poca 
humedad facilitó la propagación 
del fuego, dicen las autoridades. 
Pero también hay varios testigos 
que divisaron a personas encen-
diendo lugares que luego sufrie-
ron incendios.

Alrededor del mediodía se re-
gistró un incendio forestal en el 
kilómetro 91 de la ruta que conec-
ta Santiago con Valparaíso, en el 

sector del Lago Peñuelas. Horas 
más tarde se decretó Alerta Roja 
para la comuna de Valparaíso, se 
debió cortar el tránsito en la ruta, 
mientras las llamas avanzaban en 
el acceso al sector de Melosilla, de-
nominado como Fundo Las Tablas. 
En forma paralela también había 
otro incendio forestal en el fundo 
La Providencia, Quilpué.

Se amplió la alerta roja a toda 
la provincia, y se extendió tam-
bién al Marga Marga. De hecho, el 
Servicio Nacional de Prevención y 

Respuesta ante Desastres. Sismos 
y Alertas (Senapred) llamó a eva-
cuar Quebrada Escobares y Fundo 
el Rincón en la comuna de Villa 
Alemana, debido al riesgo. Luego, 
la orden de evacuar se extendió a 
varias zonas más, entre ellas Pata-
gual y Lo Hidalgo, también en Villa 
Alemana, y pasadas las 18 horas la 
alerta alcanzó Viña del Mar, pidien-
do abandonar los barrios de Villa 
Hermosa, Villa Dulce, Canal Bea-
gle, El Olivar y Jardín Botánico en 
la comuna de Viña del Mar.

Poco antes de las 19 horas, Mer-
val anunció que su servicio termi-
naría debido a los incendios, per-
mitiendo que los usuarios que ya 
iban en ruta llegaran a sus destinos 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-cronologia-del-infierno-que-se-vivio-este-fin-de-semana-en-vina
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en Limache y Quilpué. Unos minu-
tos después el Senapred alertó de 
evacuación para Achupallas y Villa 
Independencia.

Avance rápido en las partes altas

El fuego avanzó rápido y con-
sumió decenas de viviendas -si no 
más- en canal Beagle, luego siguió 
subiendo por El Olivar hasta Villa 
Independencia y Villa Rukán. Mu-
chos no pudieron salir, y vieron 
cómo sus casas eran consumidas 
por las llamas sin poder hacer 
nada. Varios lograron escapar por 
la parte alta del campamento Ma-
nuel Bustos, hacia el camino Inter-
nacional, pero quienes lo intentaron 

por las avenidas Pablo Neruda y 
Gabriela Mistral quedaron ence-
rrados por el fuego que avanzaba 
por dos focos distintos: el que venía 
desde El Olivar y un segundo que 
consumió el sector Los Almendros y 
el comienzo de Villa Independencia.  

Para pesar de muchas familias 
viñamarinas, las llamas no se de-
tuvieron y consiguieron avanzar 
hacia Achupallas, por el costado 
derecho de la avenida Carlos Ibá-
ñez del Campo (en dirección Con-
cón), consumiendo más viviendas 
de los paraderos 10, 9, 8 y 7 del lado 
conocido como "Santa Julia". Lue-
go la alerta se extendió a Reñaca 
Alto, donde también comenzó un 
incendio que generó durante las 

noches posteriores varios desór-
denes por el terror de la gente.

Esas horas de pánico no se vi-
vieron sólo en la parte alta de Viña 
del Mar, pues en Quilpué se llamó 
a hacer abandono de los sectores 
de Los Pinos, Colinas de Oro, Te-
niente Serrano, Calichero, Pompe-
ya, Canal Chacao, Los Lunes, Villa 
Olímpica y Población Argentina. 
Las temperaturas sobre los 35° y las 
fuertes ráfagas de viento amenaza-
ron las poblaciones más cercanas 
al Troncal Sur, afectando a varias 
de ellas durante el transcurso del 
día. Ese viernes muchos quilpueínos 
no lograron evacuar más allá de la 
misma ciudad, pues los caminos 
hacia Viña del Mar quedaron cor-

tados y con varios automóviles 
abandonados debido al avance 
del fuego en la zona de El Olivar. 
Eso ocurrió en Pompeya, Canal 
Chacao y Villa Olímpica, donde 
ahora el escenario es de escombros 
y familias intentando buscar a sus 
familiares e intentando recompo-
nerse de la tragedia.

A la Alerta Roja en las provincias 
de Valparaíso y Marga Marga se 
sumaron pasadas las 20 horas, las 
Provincias de Los Andes, Petorca, 
Quillota, San Antonio y San Feli-
pe de Aconcagua por el riesgo de 
afectación.

Estado de Catástrofe

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-cronologia-del-infierno-que-se-vivio-este-fin-de-semana-en-vina
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Durante la noche, se decretó Es-
tado de Catástrofe para la Región 
de Valparaíso y se realizó el primer 
Comité para la Gestión del Riesgo 
de Desastres (COGRID) para eva-
luar daños y planes para las horas 
siguientes, todo en medio de las lla-
mas que seguía consumiendo vidas 
y sueños principalmente de viña-
marinos y quilpueínos. Se anunció 
también un toque de queda para 
Viña del Mar, Villa Alemana, Lima-
che y Quilpué hasta el mediodía del 
sábado.

Una de las principales dificul-
tades que reportaron vecinos de 
ambas comunas fue el problema 
con las comunicaciones, princi-
palmente por cortes de luz y pro-

blemas con la señal telefónica de 
varias compañías. También varios 
coincidieron en que las alertas de 
evacuación sólo indicaban salir de 
los barrios indicados pero no daban 
señales de hacia dónde ir o por qué 
caminos transitar, lo que generó 
no solo desesperación en la ciuda-
danía sino que también que varias 
personas escaparan por sitios peli-
grosos que en algunos casos -como 
en Villa Independencia- derivaron 
en sus muertes.

El sábado las altas temperaturas 
y fuertes vientos continuaban, y así 
también lo hicieron los incendios 
en varios sectores de las ciudades 
afectadas. Al mediodía se regis-
traban focos activos en el Comple-

jo Las Tablas (Viña del Mar) y Lo 
Moscoso (Villa Alemana y Quilpué). 
Tras el fin del toque de queda, hubo 
varios atochamientos en las vías 
entre Quilpué y Viña del Mar pues 
muchas familias buscaron regresar 
a sus viviendas tras evacuar o bien 
ir en ayuda de quienes lo necesita-
ban. 

Explosiones en El Salto y Jardín 
Botánico en llamas

A eso de las 11 de la mañana se 
llamó a evacuar el sector de El Sal-
to, en Viña del Mar, se volvió a ac-
tivar el foco de Peñuelas y también 
se alertó de abandonar los sectores 
Colinas de Oro, Teniente Serrano y 

Los Pinos, Cumming Alto, Mirador 
Alto y Calicheros en Quilpué. En-
tonces sólo se contabilizaban 19 
fallecidos por la tragedia. Luego, las 
evacuaciones se pidieron para Cho-
rrillos, Villa La Cruz, Las Pataguas, 
Miraflores y Limonares, en Viña del 
Mar. Es que diversas explosiones 
en el sector industrial El Salto ge-
neraron pánico en los vecinos y 
además ocasionaron que la zona 
de 1 Norte y el barrio Miraflores 
sufrieran por el fuego al igual que 
en otros sectores de la Ciudad Jar-
dín. Se pidió evacuar también ba-
rrios de Limache, y se decretó otro 
toque de queda para Quilpué, Villa 
Alemana, Viña del Mar y Limache 
de 21:00 horas del sábado a 10:00 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-cronologia-del-infierno-que-se-vivio-este-fin-de-semana-en-vina
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hrs del domingo. Nuevamente se 
llamó a evacuar Villa Dulce.

En forma paralela, el Jardín Bo-
tánico de Viña del Mar -ubicado 
en el barrio El Salto- fue consumi-
do prácticamente en su totalidad, 
y una familia entera que cuidaba y 
vivía allí falleció sin poder escapar. 
Entonces la cifra oficial de víctimas 
fatales de la emergencia ascendía 
a 51.

Vaguada costera calmó 
reaparición del fuego

Este domingo, con una vaguada 
costera que facilitó el manejo de 
los focos activos y vientos más 
moderados, fue más calmo para 
las miles de familias que lo per-
dieron todo. El suministro de agua 
potable que estaba restringido en 
ciertos lugares comenzó a ser res-
tablecido al igual que la luz, y co-
menzaron a circular más videos con 
sujetos que posiblemente estaban 
iniciando incendios en varios pun-
tos de la región. 

La tesis de intencionalidad -que 
ya había sido mencionada antes 
por la ministra del Interior, Carolina 

Tohá, el gobernador regional, Rodri-
go Mundaca, y otras autoridades, 
comenzó a tomar más fuerza. De 
hecho, la Armada de Chile prohibió 
el transporte de combustibles en 
bidones para las Provincias de 
Marga Marga y Valparaíso y el 
Presidente Gabriel Boric anunció 
reforzamiento militar y policial en 
zonas afectadas por incendios.

Este lunes quienes se vieron 
afectados siguieron retirando 
escombros, esperando su turno 
para completar Ficha Básica de 
Emergencia (FIBE) para ayuda del 
gobierno y con las esperanzas de 
que la pesadilla que vivieron el fin 
de semana no vuelva a ocurrir, para 
poder comenzar de nuevo. Sin em-
bargo, entrada la tarde se conocía 
de un nuevo foco, esta vez, en Pa-
pudo.

Al final de la jornada, se conoció 
el triste balance de más de un cen-
tenar de muertos por las fuertes 
llamaradas que consumieron 
varios barrios de la Región de 
Valparaíso, 15 mil casas afectadas 
pero -hasta ahora- ningún deteni-
do. ¿Qué queda ahora? Levantarse, 
una vez más.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-cronologia-del-infierno-que-se-vivio-este-fin-de-semana-en-vina
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Fiscalía decide no formalizar a los 
dos detenidos acusados de generar 
incendios en los alrededores del Jardín 
Botánico

Nuevo toque de queda regirá desde 
este lunes a las 21 horas para Viña del 
Mar, Quilpué, Villa Alemana y Limache

La medida tomada por la Fiscalía de Valparaíso, 
de debe a que no existirían las pruebas 
suficientes que vinculen a los sospechosos con 
el siniestro.

U no de los sectores más 
devastados por el in-
cendio que afectó a la 
región de Valparaíso, 

fue el Jardín Botánico de Viña del 
Mar, pulmón verde que fue prác-
ticamente consumido en su totali-
dad por las llamas.

Bajo este contexto, dos sujetos 
sospechosos de realizar focos de 
incendios fueron detenidos por 
Carabineros en los alrededores del 
emblemático parque viñamarino, 
los que ahora fueron dejados en 
libertad.

Lo anterior, producto a que la 
Fiscalía de Valparaíso decidió no 
formalizar a los detenidos, ya que 

E n medio de la emergen-
cia por los incendios que 
azotaron a las comunas 
de Viña del Mar, Quilpué, 

Villa Alemana y Limache en la re-
gión de Valparaíso, las autoridades 
fijaron un nuevo toque de queda 
para este lunes. 

La medida que impide el libre 
tránsito de la población fue fijada 
para las comunas de Viña del Mar, 

Quilpué, Villa Alemana y Limache 
desde las 21:00 horas de este lu-
nes 5 de febrero, hasta las 05:00 
horas del martes 6 de febrero.

La decisión anunciada por la 
Delegación Presidencial de Valpa-
raíso, en conjunto con la Armada, 
busca facilitar el traslado de ve-
hículos de emergencia, además 
de salvaguardar a las víctimas 
del siniestro.

LA MEDIDA QUE 
IMPIDE EL LIBRE 
DESPLAZAMIENTO, 
CONTINUARÁ HASTA 
LAS 05:00 HORAS DEL 
MARTES 6 DE FEBRERO.

aseguran que no existirían las 
pruebas suficientes que los vin-
culen con la emergencia, la cual ya 
registra una cifra de 112 fallecidos. 

De acuerdo a lo señalado por el 
organismo, a los sujetos se les aper-
cibió bajo el artículo 26 del Código 
Procesal Penal, la que los obliga a 
comparecer ante la justicia de ser 
citados por el Tribunal.

Cabe mencionar que, produc-
to del siniestro, dentro del par-
que falleció una trabajadora del 
Jardín Botánico, junto a tres in-
tegrantes de su familia, quienes 
vivían al interior del emblemático 
lugar de Viña del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-decide-no-formalizar-a-los-dos-detenidos-acusados-de-generar
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Voluntario que apoyaba al Cuerpo de 
Bomberos de Quilpué pierde la vida 
combatiendo los incendios forestales
L a región de Valparaíso 

continúa en Estado de 
Catástrofe, el que fue de-
cretado por el Gobierno 

producto de los diversos incendios 
que se encuentran afectando a 
algunas comunas, donde se con-
firmó el fallecimiento de un vo-
luntario durante la tarde de este 
domingo.

La víctima sería un hombre 
de 66 años, quien se encontra-
ba combatiendo la emergencia 
cuando sufrió un “problema car-
díaco”, según confirmó el Servicio 
Nacional de Prevención y Respues-
ta ante Desastres (Senapred).

El fallecido habría estado coo-
perando con el Cuerpo de Bombe-
ros de Quilpué durante el siniestro, 
pero que no era brigadista de Conaf, 
según consignó Radio Biobío. 

Cabe mencionar que, su muerte 
no se sumará al listado de los fa-
llecidos producto de los incendios, 
cifra que se eleva a 112 personas en-
contradas sin vida.

El fallecido, un hombre de 66 años, sufrió un “problema 
cardíaco” mientras se encontraba combatiendo las llamas.

El organismo 
se encuentra 
desarrollando 
trabajos para 
restablecer el 
funcionamiento 
de la Subestación 
Eléctrica de El Salto, 
y de los sistemas de 
comunicaciones y 
señalización, con 
miras a reestablecer 
servicios parciales, 
lo que se informará 
oportunamente.

Servicios del Metro de EFE Valparaíso 
continuarán suspendidos por 
incendios forestales
E l servicio de transporte 

EFE, informó que durante 
este lunes 5 de febrero el 
Tren Limache-Puerto no 

tendrá el servicio ferroviario ope-
rativo, debido a los incendios que 
afectaron a la región de Valparaíso 
los últimos días.  

Lo anterior, producto a que luego 
de "las inspecciones realizadas por 
los equipos técnicos en terreno, EFE 
está desarrollando trabajos para 
restablecer el funcionamiento de 
la Subestación Eléctrica de El Sal-
to y de los sistemas de comunica-
ciones y señalización. Una vez cul-
minada esta fase, se desarrollarán 
pruebas de operación ferroviaria 
en el tramo Puerto-El Salto y en el 
tramo Quilpué-Limache".

Además, el organismo anunció 
que "durante la tarde del lunes se 
evaluará el resultado de las prue-
bas con miras a establecer servi-
cios parciales en estos tramos, lo 
que se informará oportunamente".

A raíz de auqello, EFE Val-
praíso informó que "el sector El 
Salto-Quilpué quedará inhabili-
tado por una semana aproxima-

damente, debido a las acciones de 
reparación que se están llevando 
a cabo en 4 frentes de trabajo. En 
concreto, se realizará el reempla-
zo de durmientes en Puente Las 
Cucharas, puentes de Paso Hondo 
y en 4 kilómetros de vías férreas 

de ese sector. A estas faenas, se su-
mará el análisis estructural de estas 
instalaciones".

EFE agradece la comprensión 
de los pasajeros y confirma que la 
empresa está desplegando todos 
los recursos necesarios para res-

tablecer el servicio del Tren Lima-
che-Puerto con los estándares de 
seguridad necesarios para la ope-
ración ferroviaria.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/voluntario-que-apoyaba-al-cuerpo-de-bomberos-de-quilpue-pierde-la-vida
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El gobernador Rodrigo Mundaca fue enfático en 
señalar que no descansarán hasta encontrar a los 
responsables. “Los vamos a perseguir, los vamos 
a buscar y los vamos a encarcelar”, aseguró.

Gobernador de la región de Valparaíso 
por presunta intencionalidad en los 
incendios: “Los vamos a perseguir”

Alcalde Jorge Sharp solicita la llegada 
del fiscal nacional a la investigación 
por incendios en la región de 
Valparaíso

A raíz de los devasta-
dores incendios que 
arrasaron diversas co-
munas de la región de 

Valparaíso, su gobernador Rodrigo 
Mundaca, ahondó nuevamente 
en la intencionalidad de estos, los 
que hasta el momento registran 
una cifra de 112 víctimas fatales. 

“Nadie cree que esto haya sido 
casualidad o producto de la natu-
raleza, aquí hay intencionalidad. 
Personalmente, tengo la convic-
ción absoluta que hay intenciona-
lidad y por eso hemos presentado 
una querella en contra quienes 
resulten responsables”, sostuvo 
Mundaca tras un nuevo punto de 
prensa desde Viña del Mar. 

Bajo este contexto, el goberna-
dor fue enfático en señalar que “los 
vamos a perseguir, los vamos a 
buscar y los vamos a encarcelar. 
El daño que nos han provocado es 
un daño irreversible (...) El Jardín 
Botánico era un espacio que todos 
nuestros familiares disfrutaban los 
fines de semana y hoy nos ha priva-
do de aquello un grupo, un puñado 
de miserables, y a esos los vamos 
a buscar”.

“Apagar incendios y salvar vidas 

es nuestro propósito, esa es la tarea 
fundamental (...) Tenemos que la-
mentar 112 personas que han per-
dido la vida y que se encuentran 
carbonizadas muchos de ellos. Se 
está trabajando en la identificación 
de los cuerpos", concluyó. 

“Esta es una catástrofe nacional, por tanto, la investigación tiene que estar 
centrada en la Fiscalía Nacional”, sostuvo el edil ante la emergencia que ya 
registra 112 víctimas fatales.

L a emergencia por los in-
cendios en la región de 
Valparaíso sigue preocu-
pando tanto a sus habitan-

tes como a las autoridades, la que 
incluso inició una investigación 
por las supuestas intencionali-
dades que habrían en el siniestro, 
lo que fue informado incluso por el 
jefe de la Defensa Nacional, el con-
tralmirante Daniel Muñoz. 

“La PDI y el Ministerio Público 
están trabajando para esclarecer 
las causas de esto (...) En los orí-
genes hay indicios, hasta lo que 
sabemos, un patrón de compor-
tamiento que indica que hubo una 
planificación, algo orquestado y 
organizado”, expuso la autoridad 
en conversación con Radio ADN. 

Ante esto, fue el propio alcalde 

de la comuna de Valparaíso, Jor-
ge Sharp, quien solicitó la llegada 
a la investigación del propio fiscal 
nacional. 

Específicamente, la autoridad 
comunal instó en conversación 
con Tele13 a que “sea el fiscal na-
cional, Ángel Valencia, quien di-
rectamente se involucre en la in-
vestigación de estos hechos. Esta 
es una catástrofe nacional, por 
tanto, la investigación tiene que 
estar centrada en la Fiscalía Na-
cional”.

En esta línea, el edil sostuvo que 
“el nivel de daño y de catástrofe re-
quiere que sea la Fiscalía Nacional 
la que tome la investigación direc-
tamente de estos hechos”.

Cabe recordar que, el último 
balance entregado por las autori-
dades da cuenta de 112 víctimas 
fatales en los diversos focos de 
incendio que se presentaron en la 
región de Valparaíso, de las cua-
les solo 32 han podido ser identi-
ficadas. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-de-la-region-de-valparaiso-por-presunta-intencionalidad-en
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Editorial

C uesta dimensionar y 
empatizar con las mi-
les de personas que se 
vieron afectadas por los 

dantescos incendios en la región de 
Valparaíso. Para ellos hoy lo vital y 
más importante es simplemente vi-
vir de nuevo, volver a ponerse de pie 
y comenzar un nuevo día y esperar 
literalmente que todo vuelva a una 
cierta normalidad que en tan solo 
horas se perdió.

Por un lado estamos los medios 
de comunicación que con la adre-
nalina misma de los hechos y so-
bre todo los canales de televisión 
en vivo a veces sin pudor o con un 
desatino máximo hacen preguntas 
que dan vergüenza ajena o algunos 
políticos independiente de su sec-
tor intentan buscar un aprovecha-
miento del momento apuntando a 
los culpables cuando han estado en 
el poder por años administrando la 
misma ineficiencia demostrada en 
este tipo de situaciones.

Ya vendrá el tiempo para sacar 
las cuentas, ya vendrá el momento 
de saber sí tal municipio o tal alcal-
de o alcaldesa hizo bien o no su tra-

bajo, hoy hay que salir a responder 
a la primera necesidad que tienen 
los miles de afectados.

Hay cientos de campañas en 
redes sociales, pero por ejemplo 
¿alguien sabe donde evacuar si le 
suena la alarma del celular genera-
da por Senapred?. 

Los hechos acontecidos por 
ejemplo en Villa Independencia 
en Viña del Mar quizás se van a 
transformar en el mejor ejemplo 
de la ineficiencia de un sistema que 
buscaba protegernos. Las alarmas 
sonaron, decían “evacuen”, pero no 
se dijo a donde y el resultado fue las 
decenas de muertos en las calles de 
aquel lugar.

Hoy debemos ocuparnos todos 
de tener mejor profesionalismo y 
siempre tener un plan a, un plan b 
y hasta un plan c en caso de desas-
tres y catástrofes. Un terremoto, un 
incendio o un tsunami no son utópi-
cos en nuestro territorio, son situa-
ciones que nos azotan cada cierto 
tiempo, independientes si es inten-
cional o no, debemos tener claridad 
absoluta de que hacer en caso de 
cada situación.

Que hago sí pasa esto, a donde 
voy si pasa esto otro. Qué se queme 
una casa, que se inunde un edificio 
o que se derrumbe una edificación 
puede ser entendible, pero que se 
muera quemada una persona por 
no saber donde y cuando escapar 
con toda la tecnología que hoy exis-
te en nuestras manos simplemente 
es inaceptable.

Literal nadie sabe donde evacuar 
en caso de incendio. Existen testi-
monios de personas que en el caso 
de la Villa Independencia escapa-
ron hacía arriba, especialmente al 
campamento Manuel Bustos y se 
salvaron. Pero fue inercia, nadie se 
los dijo. La lógica era escapar por la 
salida, pero ahí se vivió un terremo-
to de fuego que nos atrapó.

Ya vendrán los tiempos de en-
contrar culpables, de los políticos 
aprovechadores que llamaran a 
comisiones investigadoras o que 
culparan a sus mismos pares de la 

Un terremoto de fuego 
que nos golpeó por 
todos los frentes

vereda de enfrente.
Hay que reconstruir pero al mis-

mo tiempo construir un sistema de 
emergencia solido que sea capaz 
de ponerse en escenarios distintos 
y por sobre todo profesionalizar 
aún más los cuerpos de Bomberos. 
El corazón del voluntario debe ser 
apoyado con un profesionalismo 
que lamentablemente nos falta. No 
se pueden quemar mil casas en una 
hora en plena ciudad.

Hoy seamos empáticos, ayude-
mos a ayudarnos para que maña-
na sepamos donde ir en caso de un 
incendio, que los elementos exis-
tentes puedan ser perfeccionados 
y sobre todo no aprovecharse del 
momento para conseguir un punto 
de rating más en el caso de la tele-
visión o un voto más en el caso del 
político, esto fue un terremoto de 
fuego y el golpe final aún no somos 
capaces de dimensionarlo.

Lunes 05 de febrero
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C amino a una reunión de 
coordinación e informa-
ción con las autoridades 
en el Sporting Club de 

Viña del Mar, el comandante del 
Cuerpo de Bomberos de Viña del 
Mar, Patricio Brito, planteó sus sos-
pechas respecto de los incendios 
que afectaron a varias comunas de 
la región de Valparaíso y no descar-
tó ni la intencionalidad, ni la acción 
coordinada para iniciarlos, aunque 
señaló que espera conocer cómo 
termina la investigación que realiza 
Bomberos para poder asegurar con 
certeza si aquello es una realidad o 
no. 

Sobre cómo comenzó toda la 
emergencia en Viña del Mar, Brito lo 
resume así: "En la historia de Viña 
del Mar este es el incendio más 
grande que hemos tenido. Esto em-
pezó el viernes a las 18.15 horas, ac-
tivamos el plan de procedimiento. 
Partió en el fundo Las 7 Hermanas, 
saltó al parque industrial de calle 
Limache y de ahí se fue a las po-
blaciones y el Jardín Botánico, que 
tuvo su segunda emergencia fuerte 
y podemos decir que allí se quemó 
el 99,9%. Se desplegaron todas las 
máquinas del Cuerpo de Bomberos 
de Viña del Mar y se solicitó apo-
yo a los cuerpos de bomberos de 
la región. Fue un incendio que se 
propagó a la población Villa Dulce, 
El Olivar y al sector de Villa Inde-
pendencia. Fue muy complicado, 
porque fue muy arrasador. Arrasó 
también con Canal Beagle. Las ti-
pografías, el fuerte viento, baja hu-
medad, eso es un alimento para el 
fuego. Entonces se propagó rápida-
mente hacia las poblaciones", dijo.

Hemos tenido altas temperatu-
ras este fin de semana, pero no 
es la primera vez que hace tan-
to calor en los últimos años. ¿La 
combinación de todos los facto-
res que usted menciona facilitó 
la propagación?

- Sí, por las altas temperaturas 
que tuvimos. Hoy está nublado, 

ayer también, en la tarde sí salió el 
sol pero el viento y la baja humedad 
produce que el fuego se propague 
rápidamente. Ésa es una de las cau-
sas principales que tuvimos en esta 
emergencia.

¿Se sabe cómo comenzó?
- No. Eso lo está investigando 

nuestro departamento de Investi-
gación de Incendios con personal 
de la PDI. Han estado trabajando 
arduamente y una vez que se en-
cuentren las causas va a ser deriva-
do a la Fiscalía que determinará los 
procedimientos que correspondan.

Según la experiencia que tienen 
como bomberos, es intencional?

- No se descarta, pero también 
teníamos un incendio grande en la 
parte alta de Valparaíso, Placilla y 
Lago Peñuelas. Ese incendio avanzó 
muy rápido hasta el sector este del 
lago Peñuelas y las pavesas saltan 
buenos kilómetros. Nosotros no 
descartamos absolutamente nada, 
si es intencional o no intencional, 
hasta que no tengamos algo claro 
y podamos definir por medio de la 
Fiscalía. Pero no se descarta abso-
lutamente nada.

¿Cuánto demorarán?
- Demora, hay que buscar las 

causas, su origen. Se hace la inves-
tigación, el procedimiento y de ahí 
se entrega a la Fiscalía. Y la Fiscalía 
tiene que analizar la información. 
Puede ser un par de semanas, por-
que todo esto tiene que ir a labora-
torio y después de eso poder tomar 
la determinación e informar a la 
Fiscalía, con quienes estamos coor-
dinados en esta tarea. Tenemos que 
tener la claridad de qué produjo el 
incendio, lo que aún no ocurre. Para 
este incendio no es un par de días, 
sino semanas.

 Han habido acusaciones sobre 
personas prendiendo fuego 
en varios lados... Todo eso se 
terminará juntando en la causa, 
probablemente.

-  Sí, y te puedo decir claramente 
que anoche han visto gente pren-
diendo y nos han avisado de in-
cendios que han sido provocados, 
incendios chicos. Gracias a Dios la 
gente está avisando rápidamente 
así que podemos acudir con un par 
de carros y se han logrado contro-
lar.

Además de eso, llama la aten-
ción que ocurran incendios en 

distintos lados simultáneamen-
te. ¿Hay posibilidades de que 
esto sea un ataque coordinado? 
En el estallido social se planteó 
esa hipótesis también.

- No se descarta en absoluto, 
porque sí puede ser, pero eso lo 
tiene que definir y lo está traba-
jando Carabineros y la PDI. En esto 
no se descarta nada, se han dicho 
muchas cosas pero hasta que no 
tengamos una versión oficial no 
podemos dar información, porque 
no puedo ser irresponsable con la 
comunidad. 

Entre voluntarios de Bomberos 
se comenta justamente esa 
idea, una posible coordinación. 
¿Cómo se explica que al mismo 
tiempo hubiese incendios en zo-
nas pobladas bastante alejadas 
entre sí como Reñaca Alto y Villa 
Independencia? 

- Es lo que te decía, nosotros he-
mos tenido la información de gen-
te que está prendiendo fuego, y a 
lo mejor sí, esta gente se coordinó 
y la verdad es que coincide. Pero 
también puede ocurrir que no sea 
eso, por eso no descarto ni verifico 
nada hasta que tengamos algo cla-
ro. Sí puedo asegurar que hay gente 
que anda prendiendo fuego, porque 

Comandante del Cuerpo de Bomberos 
de Viña del Mar: “Hay gente que está 
prendiendo fuego, y a lo mejor se 
coordinó, no lo descartamos”

Patricio Brito, Comandante del Cuerpo de 
Bomberos de Viña del Mar, espera el término 
de la investigación de la institución para poder 
sacar conclusiones, pero a priori plantea las 
dudas respecto de esta teoría que circula entre 
los voluntarios y las familias afectadas por los 
incendios del fin de semana en Viña del Mar, 
Quilpué, Villa Alemana y Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comandante-del-cuerpo-de-bomberos-de-vina-del-mar-hay-gente-que-esta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comandante-del-cuerpo-de-bomberos-de-vina-del-mar-hay-gente-que-esta
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anoche ocurrió y vecinos nos infor-
maron que había gente haciéndolo 
en distintos sectores, como Limona-
res, Miraflores, Achupallas. Estába-
mos en una reunión a las 11.30 de la 
noche con las autoridades y fue un 
momento complejo. 

¿Se les detuvo?
- No se les pudo encontrar.

¿En qué están trabajando 
ahora?

- No tenemos información de 
incendios nuevos, estamos traba-
jando ahora  en algunos focos que 
están dentro de lo quemado por si 
sale el viento y nos vaya a levantar 
algunas pavesas. También esta-
mos en algunos puntos calientes 
que hay en el sector que se quemó. 
Focos nuevos no tenemos en este 

momento.

¿Es seguro para quienes perdie-
ron sus casas ir a sacar los es-
combros?

- Anoche hice un recorrido. Hay 
mucha gente que está ya trabajan-
do, pero también hay quienes no se 
les ha autorizado, principalmente 
tienen familiares desaparecidos 
o fallecidos, pero la PDI tiene que 
revisar bien el sector. Se está traba-
jando en eso.

¿Cómo están ustedes? Han 
tenido de dejar de hacer muchas 
cosas en lo personal, en sus 
trabajos, voluntarios que pro-
bablemente viven en las zonas 
afectadas.

-  La verdad es que bomberos 
lesionados no hemos tenido. Han 

tenido problemas oculares, sí. Gra-
cias a Dios hemos estado con los 
equipos médicos para ir atendien-
do los problemas a los ojos, harta 
deshidratación, y muy cansados. Yo 
veo a mis bomberos cómo trabajan 
con ese esfuerzo, tratando de hacer 
lo mejor que hemos podido hacer. 
Esto ha sido un trabajo arduo, día 
y noche, muy complejo. Esperamos 
que esto se termine y poder irnos 
a la casa tranquilos. La gente está 
muy cansada y agotada.

¿Hay vigilancia en épocas de 
verano en las zonas donde par-
tieron los incendios? Son secto-
res que han tenido emergencias 
forestales anteriormente. 

- No sé. Lo que sí sé es que el Jar-
dín Botánico sí tiene vigilantes, pero 
en los alrededores no sé. En el lago 

Peñuelas como reserva nacional sí 
creo que tiene personas vigilando, 
pero en los cerros de Viña del Mar, 
no sé. Como recomendación claro 
que sería bueno que estemos cui-
dando, en estos tiempos sobre todo, 
nuestra naturaleza. La gente enfer-
ma o mala siempre va a hacer daño 
habiendo vigilancia o no. Tener un 
equipo de vigilancia en zonas peli-
grosas puede ser, pero eso es a ni-
vel de gobierno, uno puede opinar 
y hacerle saber a las autoridades 
correspondientes solamente. Este 
incendio fue un caos, una catástrofe 
como nunca se había visto anterior-
mente, y acá se tendrán que tomar 
determinaciones entre las autori-
dades gubernamentales que ten-
drán que hacer ese trabajo ahora. 
Pero si hay gente que quiere hacer 
daño, lo va a hacer siempre.

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comandante-del-cuerpo-de-bomberos-de-vina-del-mar-hay-gente-que-esta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comandante-del-cuerpo-de-bomberos-de-vina-del-mar-hay-gente-que-esta
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El Municipio Abierto de Quilpué 
a través de la Dirección de Obras 
Municipales, DOM, comenzó con la 
recopilación de información con el 
objetivo de generar informes que 
clasifiquen el estado de las vivien-
das que fueron afectadas por el 
mega incendio. Material que servirá 
de insumo para el proceso de re-
construcción que llevará adelante 
el Gobierno.

Municipio 
de Quilpué 
levanta informe 
catastral de 
viviendas 
afectadas por 
incendio para la 
reconstrucción

Radio Festival 
perdió su 
antena AM por 
el incendio en 
Viña del Mar 
y no puede 
transmitir por 
la señal del 127

Fiscal regional 
de Valparaíso 
descarta que 
haya detenidos 
que se vinculen 
al inicio de 
algún foco de 
incendio

10 personas 
fueron 
detenidas 
por infringir 
el toque de 
queda en la 
región de 
Valparaíso

Declaran 
Alerta Roja 
para la 
comuna de 
Papudo por 
incendio 
forestal que 
presenta 
"avance 
rápido"

El informe de la DOM permiti-
rá, por ejemplo, determinar si 
la vivienda debe o no demo-
lerse y será insumo para el 
proceso de reconstrucción.

No obstante, Claudia Peri-
vancich afirmó que “existen 
indicios potentes” de que 
pudo haber intencionalidad 
en el origen de los siniestros.

El medio de comunicación in-
formó que la antena ubicada 
en Lomas Latorre "no aguan-
tó el fuego y el fuerte viento".

Sofía González tras ser con-
sultada por si alguno de ellos 
fue capturado por tener rela-
ción con el inicio de un sinies-
tro remarcó que "todos los 
detenidos fueron en el marco 
del toque de queda, de la in-
fracción al toque de queda".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ LEE LA NOTA COMPLETA 

AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La delegada presidencial de la 
región de Valparaíso, Sofía Gonzá-
lez, informó que 10 personas fueron 
detenidas por infracción al toque de 
queda que se registró en las comu-
nas de Viña del Mar, Quilpué, Villa 
Alemana y Limache.

La medida de restricción de cir-
culación se mantuvo entre las 18:00 
horas del domingo y las 10:00 horas 
de este lunes.

La autoridad indicó que “tene-
mos un total de diez personas de-
tenidas en el marco del toque de 
queda en distintos procedimientos 
realizados en la comuna de Viña 
del Mar y también en la comuna de 
Quilpué”.

La Corporación Nacional Fo-
restal (CONAF) informó que 
el siniestro denominado "Las 
Salinas" se encuentra activo.

Un incendio forestal afecta al 
sector Salinas de Pullally en la co-
muna de Papudo, región de Valpa-
raíso. 

La Corporación Nacional Fores-
tal (CONAF) informó que el siniestro 
denominado "Las Salinas" se en-
cuentra activo con "avance rápido".

El Servicio Nacional de Preven-
ción y Respuesta ante Desastres, 
(SENAPRED), declaró Alerta Roja 
para la comuna por el incendio fo-
restal que ha consumido 20 hectá-
reas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La fiscal regional de Valparaíso, 
Claudia Perivancich, descartó que 
hasta ahora existan personas de-
tenidas como presuntos autores de 
los incendios que han afectado a la 
región.

No obstante, afirmó que “existen 
indicios potentes” de que pudo ha-

Radio Festival explicó las razo-
nes por la que no está transmitien-
do por la señal del 127 de Amplitud 
Modulada (AM).

Sin embargo, la "Number One" 
sigue transmitiendo a través del 
93.7 FM y su señal online.

ber intencionalidad en el origen de 
los siniestros.A través de redes sociales, el me-

dio de comunicación informó que 
el incendio arrasó con su antena 
ubicada en Lomas Latorre de Viña 
del Mar.

"Chiquillos lindos, queremos 
contarles la razón por la cuál no es-
tamos transmitiendo a través de la 
histórica señal del 127 de Amplitud 
Modulada (AM).

"La antena AM, que está ubica-
da a un costado de Lomas Latorre, 
cerca de la Villa Independencia en 
Viña del Mar, no aguantó el fuego y 
el fuerte viento, registrado durante 
la tarde-noche del viernes pasado".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/municipio-de-quilpue-levanta-informe-catastral-de-viviendas-afectadas
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/radio-festival-perdio-su-antena-am-por-el-incendio-en-vina-del-mar-y-no
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscal-regional-de-valparaiso-descarta-que-haya-detenidos-que-se
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/10-personas-fueron-detenidas-por-infringir-el-toque-de-queda-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/declaran-alerta-roja-para-la-comuna-de-papudo-por-incendio-forestal-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/municipio-de-quilpue-levanta-informe-catastral-de-viviendas-afectadas
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/radio-festival-perdio-su-antena-am-por-el-incendio-en-vina-del-mar-y-no
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscal-regional-de-valparaiso-descarta-que-haya-detenidos-que-se
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/10-personas-fueron-detenidas-por-infringir-el-toque-de-queda-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/declaran-alerta-roja-para-la-comuna-de-papudo-por-incendio-forestal-que
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Presidente Boric tras reunión junto 
al Consejo de Seguridad Nacional: 
“No vamos a permitir que el crimen 
organizado se normalice”

La cita también fue integrada por los Presidentes 
del Senado, de la Cámara de Diputados y de la 
Corte Suprema, por los Comandantes en Jefe 
de las Fuerzas Armadas, por el General Director 
de Carabineros y por el Contralor General de la 
República.L a mañana de este lunes 

en el Palacio de La Monda, 
se llevó a cabo la reunión 
entre el Consejo de Se-

guridad Nacional (Cosena) junto 
a las más altas autoridades del 
Gobierno como de las Fuerzas 
Armadas, en la que abordaron la 
fuerte alza en las cifras de delitos 
violentos y la crisis de seguridad 
que vive el país.

Uno de los puntos que mayor in-
terés había en la cita, era abordar 
la discusión del proyecto de Ley 
de Infraestructura Crítica, la que 
busca regular el uso de las Fuer-

zas Armadas para custodiar luga-
res críticos, además de colaborar 
con la seguridad interna y orden 
público.

Al finalizar el encuentro, el Pre-
sidente de la República Gabriel 
Boric indicó que “Chile y su pueblo 
sabe que los grandes desafíos 
que enfrentamos en materia de 
seguridad solo los vamos a sacar 
adelante con unidad, unidad de 
propósito y unidad de acción”.

“La semana pasada decidí con-
vocar al Consejo de Seguridad Na-
cional para abordar la amenaza 
a la seguridad nacional que, en 
nuestra opinión, representa la 
delincuencia y en particular el cri-
men organizado”, añadió el Man-
datario, enfatizando en que “quiero 
que sepan que ocuparé sin ningún 
tipo de complejo todas las instan-
cias que me facultan la Constitu-
ción y las leyes para hacer frente 

a este tremendo desafío que es 
prioridad de ustedes, los chilenos y 
chilenas”.

“No vamos a permitir que el 
crimen organizado se normalice, 
asiente ni se consolide en país”, 
expuso tajante el Jefe de Estado 
tras la reunión junto al Cosena, la 
que también fue integrada por los 
Presidentes del Senado, de la Cá-
mara de Diputados y de la Corte 
Suprema, por los Comandantes en 
Jefe de las Fuerzas Armadas, por 
el General Director de Carabineros 
y por el Contralor General de la Re-
pública.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-tras-reunion-junto-al-consejo-de-seguridad-nacional


que “más allá de las discrepancias 
políticas que obviamente existen, 
hay una voluntad común de jun-
tar fuerzas como Estado y en-
frentar a ese enemigo poderoso 
que es el narcotráfico y el crimen 
organizado”.

Por su parte, Cifuentes mencionó 
que "hemos tenido la oportunidad 
de plantearle al Presidente de la 
República las cuestiones que a no-
sotros nos preocupan respecto de 
la ley".

"También nos ha permitido con-
versar un poquito más allá de la Ley 
de Infraestructura Crítica y analizar 
lo que está ocurriendo en el país en 
términos generales: violencia, nar-
cotráfico y cómo somos capaces 
de tener una una estrategia de 
Estado", complementó.

Bajo ese contexto, el diputado 
dijo que planteó “obviamente, que 
no podíamos quedarnos solo en el 
análisis de una ley específica por-
que esto requiere de un conjunto de 
legislación, pero además requiere 
de un conjunto de medidas que el 
propio Ejecutivo tiene que ir to-

NacionalLunes 05 de febrero 15

Presidente del Senado tras reunión 
del Cosena: "Hay voluntad común de 
enfrentar a ese enemigo poderoso que 
es el crimen organizado"

Juan Antonio Coloma 
valoró la primera 
sesión del Consejo 
de Seguridad 
Nacional (Cosena).

L os presidentes del Senado, 
Juan Antonio Coloma, y de 
la Cámara de Diputados, 
Ricardo Cifuentes, se re-

firieron a la sesión del Consejo de 
Seguridad Nacional (Cosena) que 
se produjo este lunes en el Palacio 
de La Moneda.

Coloma comentó que “lo rele-
vante es que hay un acuerdo bien 
sustancial en que hoy tenemos que 
generar una estrategia de seguri-
dad integral en Chile. No es sólo 
una ley la que puede faltar”.

Luego agregó que “hemos hecho 
una agenda bien robusta, pero ob-
viamente van faltando más cosas: 
Infraestructura crítica, Reglas del 
Uso de la Fuerza (RUF), Ministerio 
de Seguridad, se agrega la Ley 
Antiterrorista”.

El presidente del Senado mani-
festó que “tiene que ver con cómo 
combatir el crimen organizado en 
las cárceles, en los puertos, en los 
pasos fronterizos, en todos aque-
llos lugares que se han mostrado 
vulnerables”.

El militante de la UDI sostuvo 

mando”.
Finalmente, comentó que “esta 

pelea va a ser una pelea larga, no-
sotros le hemos planteado al Pre-
sidente alguna idea específica. Yo, 
por ejemplo, creo que más que Es-
tados de Excepción, lo que hay que 
hacer es tener fuerzas combina-
das entre la policía y el Ejército”.

https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=SOLARES
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-senado-tras-reunion-del-cosena-hay-voluntad-comun-de
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Tohá afirma tras Cosena que "la 
opinión transversal es que el trabajo 
al interior de los barrios no es lo más 
oportuno para las FF.AA."

La ministra del Interior sostuvo que hay otras 
tareas más específicas donde sí pueden 
contribuir, como en "el resguardo de los 
perímetros de la infraestructura crítica o hacer 
perímetros alrededor de las tareas policiales, los 
operativos policiales".

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, abordó algu-
nos temas que se trataron 
en la reunión del Consejo 

de Seguridad Nacional (Cosena), 
que se desarrolló en La Moneda.

La autoridad explicó que estos 
puntos tienen que ver con las Re-
glas del Uso de la Fuerza (RUF), el 
debate de la infraestructura crítica 
y las atribuciones que poseen las 
Fuerzas Armadas.

“Respecto de los planteamientos 
que hubo en relación a infraestruc-
tura crítica y las Fuerzas Armadas, 
los distintos integrantes hicieron 
varias observaciones respecto a en 
qué condiciones puede funcionar 
una medida como esta”, inició la 
secretaria de Estado.

Sobre esto, Tohá señaló que 
“una de ellas es que quede muy 
clara cuál es la atribución, cuál es la 
función, cuál va a ser la tarea que 
van a hacer las Fuerzas Armadas 
en estos perímetros alrededor de 
la infraestructura crítica. En se-
gundo lugar, que sea muy claro el 
mando, quién toma las decisiones, 
cómo se coordinan las distintas 
instituciones que se instalen en 

Respecto a la presencia de las 
FF.AA. en zonas urbanas, la secre-
taria de Estado manifestó que “en 
general, la opinión transversal es 
que el trabajo al interior de los ba-
rrios, en una fricción directa con la 
población en medio de los lugares 
donde se dan los conflictos ligados 
a la convivencia y también al desa-
rrollo de los delitos, no es lo más 
oportuno para la contribución 
que pueden hacer las Fuerzas Ar-
madas”, aseguró.

Y agregó que “en cambio, hay 
otras tareas más específicas donde 
sí pueden contribuir. Por ejemplo, el 
resguardo de los perímetros de la 
infraestructura crítica o hacer pe-
rímetros alrededor de las tareas 
policiales, los operativos policia-
les. En eso también tiende a haber 
una opinión bastante compartida y 

en la experiencia nos ha ido confir-
mando esa opinión en el despliegue 
que ha habido en el último tiempo, 
tanto en el sur como en el norte”, 
explicó.

Respecto a la urgencia que re-
queriría abordar en el Congreso la 
Ley de Reglas del uso de la Fuerza 
y la Ley de Inteligencia, la ministra 
del Interior indicó que “se habló 
de esas dos leyes. Ambas estaban 
dentro de la agenda priorizada, 
las tenemos totalmente como ma-
terias en las que hay que avanzar 
rápidamente. Y la razón por la que 
se han demorado no es por falta de 
urgencias, sino porque ha habido 
discrepancias en torno a algunos 
de los aspectos centrales de estos 
dos proyectos”, sostuvo.

“Cada medida, cada legislación 
que incorporemos por sí sola no es 
suficiente. Es una estrategia inte-
gral lo que se requiere. Y en ese sen-
tido, estas normativas, Inteligencia 
y Reglas de Uso de la Fuerza, que 
son proyectos impulsados desde 
el Ejecutivo, son parte esencial 
que complementa otras acciones 
como podría ser infraestructura 
crítica”, cerró Tohá.

estos lugares. Y lo tercero, que de-
ben ser claras las reglas de uso de 
la fuerza”.

Bajo ese contexto, la ministra 
indicó que “no se habló en la sesión 
respecto de si esto tiene que resol-
verse necesariamente en la ley que 
está tramitándose o en la propia ley 
de infraestructura crítica. Pero, por 
ejemplo, cuando se hizo la norma-
tiva en el norte para las fronteras, 
hay unas reglas de uso de la fuer-
za ahí, que tienen rango legal”.

“Un problema que hay en Chi-
le es que las reglas de uso de la 
fuerza no tienen rango legal. Y en 
eso la mesa tuvo acuerdo completo, 
todos estamos de acuerdo que en 
Chile debe haber reglas de uso de 
la fuerza con rango legal. Y en eso 
no hay diferencias, al contrario, hay 
una visión en común”, dijo Tohá.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-afirma-tras-cosena-que-la-opinion-transversal-es-que-el-trabajo-al
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Nayib Bukele proclama su victoria 
en las elecciones presidenciales de 
El Salvador tras los contundentes 
primeros resultados

T al y como apuntaban 
todas las encuestas, Na-
yib Bukele tenía prácti-
camente asegurado su 

triunfo en las elecciones presi-
denciales celebradas este domin-
go en El Salvador. Con un 31% de 
votos escrutados, el candidato del 
gobernante partido Nuevas Ideas 
contó con un aplastante apoyo de 
casi 1.300.000 votos.

A enorme distancia en segunda 
posición se encuentra Manuel Flo-
res, aspirante del FLMN, con apenas 
110.000 votos.

“Este día, El Salvador ha roto 
todos los récords de todas las 
democracias en toda la historia 
del mundo”, aseguró Bukele tras 
conocerse los primeros resultados, 
agregando que “nunca un proyecto 
ganó con la cantidad de votos que 
hemos ganado este día. Es literal-
mente el porcentaje más alto de 
toda la historia”.

En un discurso pronunciado des-
de Palacio Nacional ante una multi-
tud que abarrotó el centro histórico 
de San Salvador, el mandatario 
aseguró que, según sus datos, ha-
bría ganado las elecciones presi-
denciales con “más del 85%” de 
los votos.

“Y no solo hemos ganado la pre-

sidencia, sino que hemos ganado la 
Asamblea Legislativa con 58 de 60 
diputados como mínimo”, afirmó 
entre gritos de “Sí se pudo” vito-
reados por sus seguidores. Hasta el 
momento, no se publicaron resul-
tados oficiales de la votación para 
elegir los miembros de la Asamblea.

“Sería la primera vez que en un 
país existe un partido único en un 
sistema plenamente democráti-
co. Toda la oposición junta quedó 
pulverizada. El Salvador este día 
ha vuelto a hacer historia”, agregó.

De confirmarse la tendencia, 
Bukele se convertirá en el primer 
presidente en gobernar el país 
centroamericano por un segun-

do mandato consecutivo desde 
que en 1983 se promulgó la actual 
Constitución, que prohíbe la reelec-
ción inmediata.

Sin embargo, los jueces de la 
Sala de lo Constitucional —elegi-
dos por la Asamblea Legislativa en 
la que el partido de Bukele conta-
ba con mayoría— realizaron una 
controvertida interpretación de la 
Constitución para dar luz verde a 
la candidatura de Bukele, quien en 
diciembre se tomó una licencia de 
seis meses para poder presentarse 
a estas elecciones.

Gobiernos de otros países como 
México, China, Guatemala, Hondu-
ras, Panamá o Paraguay felicita-

ron públicamente a Bukele incluso 
cuando aún no se contaba con da-
tos oficiales del escrutinio.

Más allá del resultado, la jorna-
da del domingo estuvo marcada 
por el retraso en conocerse cifras de 
escrutinio y por el hecho de que el 
día se cerrara con poco más del 31 
de votos contados.

El Tribunal Supremo Electoral 
justificó su demora en publicar los 
primeros resultados oficiales (que 
no llegaron hasta pasadas cuatro 
horas desde el cierre de las urnas) 
con el hecho de que algunos ciu-
dadanos no pudieron votar en 
centros ubicados en el extranjero 
pese a haber llegado antes de la 
hora de cierre oficial, por lo que 
el organismo les garantizó que po-
drían ejercer su derecho.

Seguridad y derechos humanos

Bukele partía como claro favori-
to al contar entre la población con 
unos índices de aprobación de 
hasta el 90% desde que asumió la 
presidencia en 2019, según varios 
estudios.

“Este día, El Salvador 
ha roto todos los 
récords de todas 
las democracias en 
toda la historia del 
mundo”, aseguró 
el candidato del 
gobernante partido 
Nuevas Ideas, 
agregando que 
“nunca un proyecto 
ganó con la cantidad 
de votos que hemos 
ganado este día. 
Es literalmente el 
porcentaje más alto 
de toda la historia”.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/nayib-bukele-proclama-su-victoria-en-las-elecciones-presidenciales-de-el
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/nayib-bukele-proclama-su-victoria-en-las-elecciones-presidenciales-de-el
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/nayib-bukele-proclama-su-victoria-en-las-elecciones-presidenciales-de-el
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Luego de polémicos dichos en su 
contra, Papa Francisco recibirá en el 
Vaticano al Presidente de Argentina 
Javier Milei

E l Papa Francisco anunció 
que el próximo 12 de fe-
brero recibirá en el Va-
ticano a su compatriota, 

el presidente de Argentina Javier 
Milei, con quien sostendrá la prime-
ra reunión desde su elección. 

En su visita a la Santa Sede, el 
mandatario también asistirá el do-
mingo 11 de febrero en la basílica de 
San Pedro, donde se llevará a cabo 
la canonización de Mama Antula, 
quien se convertirá en la primera 
santa de nacionalidad argentina.

Además, en la reunión, Milei le 

reiterará la invitación a Jorge 
Mario Bergoglio a viajar a Argen-
tina, ya que no visita el país trasan-
dino desde que fue elegido como 
Sumo Pontífice en marzo del 2013.

Cabe mencionar que, el encuen-
tro entre ambos se desarrollará 
luego de que en el pasado, el Pre-
sidente de Argentina se refiriera a 
su compatriota como “nefasto” e 
“imbécil”, señalándolo como el 
“representante del maligno en 
la Tierra”, acusándolo además de 
“buscar expandir el comunismo”.

El mandatario del país trasandino asistirá 
también la basílica de San Pedro a la 
canonización de Mama Antula, quien se 
convertirá en la primera santa de nacionalidad 
argentina.

Rey Carlos III es diagnosticado con 
cáncer: Se alejará de sus compromisos 
públicos durante su tratamiento

El Palacio de Buckingham informó que el rey "se muestra 
positivo con respecto a su tratamiento y espera volver a 
desempeñar plenamente sus funciones públicas lo antes 
posible".

E l Palacio de Buckingham 
anunció que el rey Carlos 
III fue diagnosticado con 
cáncer.

El monarca británico continua-
rá con sus funciones como jefe 
de Estado, pero se alejará de sus 
compromisos públicos durante su 
tratamiento.

En un comunicado, el Palacio in-
formó que el rey "se muestra positi-
vo con respecto a su tratamiento y 
espera volver a desempeñar ple-
namente sus funciones públicas 
lo antes posible".

Buckingham no ha revelado qué 
tipo de cáncer padece el rey, pero 
se informó de que no es cáncer de 
próstata.

La semana pasada, Carlos III fue 
dado de alta del hospital después 
de una cirugía por agrandamien-
to de la próstata, una condición 
que el Palacio había descrito como 
benigna.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/rey-carlos-iii-es-diagnosticado-con-cancer-se-alejara-de-sus
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/luego-de-polemicos-dichos-en-su-contra-papa-francisco-recibira-en-el
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Alejandro Tabilo triunfa sobre Perú e instala a 
Chile en las finales de Copa Davis

Carlos Palacios se acercaría cada vez más a 
Boca Juniors: Club argentino libera cupo de 
extranjero

Este domingo, Alejandro Tabilo 
(53° del ranking ATP) se consagró 
al derrotar a Ignacio Buse, tenista 
peruano de 19 años en el marco de 
una nueva edición de Copa Davis.

Lo anterior, lo consiguió al obte-
ner el penúltimo punto de la llave, 
lo que llevó a clasificar al conjunto 
nacional a la fase grupal de la En-
saladera de Plata.

“Es increíble, será inolvidable 
para mí, todo el apoyo que me 
dieron es increíble la sensación”, 
expuso el tenista nacional luego de 
su triunfo en conversación con Coo-
perativa. 

La presión se hacía notar sobre el 
tenista en el Court Central del Esta-
dio Nacional, donde tanto el chileno 
como Buse se peleaban punto a 
punto el triunfo, el que definió Tabi-
lo en la penúltima clave, instalando 
nuevamente a Chile en las finales 
de la Copa Davis. 

La incertidumbre por el futuro 
de Carlos Palacios continúa, ya 
que su eventual fichaje por parte 
de Boca Juniors para la tempora-
da 2024 aún no ha sido descarado, 
pese a la negativa de Colo Colo.

Esto sería cada vez más pro-
bable, ya que durante las últimas 
horas el club trasandino cerró el 
préstamo del paraguayo Bruno 
Valdez a Cerro Porteño, lo que 
liberó un cupo de extranjero, por 
lo que insistirían en la llegada de 
Palacios. 

“Boca liberó cupo y van por el 
chileno. Es la única negociación 
que Boca lleva a cabo en este mo-
mento. Debería prestar o vender 
al exterior a otro más para tener 
un lugar más”, aseguró el periodista 
de ESPN Augusto César.

Cabe mencionar que, Colo Colo 
es dueño del 20% del pase del 
chileno, mientras que lo restante 
es propiedad de Vasco da Gama, 
quienes se encontrarían dispuestos 
a negociar una eventual venta a los 
argentinos. 

Tras cerrar el préstamo del paraguayo Bruno Valdez a Cerro Porteño, en 
Argentina aseguran que el popular cuadro irá con todo por el chileno.

La segunda raqueta nacional expresó su 
contento al derrotar a Ignacio Buse y sellar 
la clasificación de Chile a la fase grupal de la 
Ensaladera de Plata.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/carlos-palacios-se-acercaria-cada-vez-mas-a-boca-juniors-club-argentino
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-triunfa-sobre-peru-e-instala-a-chile-en-las-finales-de
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El vocalista de la popular ban-
da Viñamarina Canal Magdale-
na, Cristián Arroyo, conversó con 
PURANOTICIA.CL sobre el estado 
de los miembros de la banda, sus 

Alcaldesa Ripamonti por suspensión del 
Festival de Viña: "Estamos a disposición de las 
instrucciones del Jedena"

Cristián Arroyo, vocalista de Canal Magdalena: 
“Viña es un pueblo resiliente”

La alcaldesa de Viña del Mar 
Macarena Ripamonti, no descartó 
la suspensión del Festival Inter-
nacional de la Canción de Viña del 
Mar, por los incendios forestales, en 
una entrevista ofrecida por el mati-
nal “Mucho Gusto” de Mega.

“Nosotros estamos a disposi-
ción de las instrucciones del Jedena 
(Jefe de la Defensa Nacional para el 
estado de expeción). El Almirante 
(Daniel) Muñoz ha decidido sus-
pender todos los eventos masivos 
y eso no ha cambiado. Y yo creo 
que el enfoque hoy tiene que estar 
en la emergencia, no puede sino ser 
de otra manera”, expresó.

Asimismo reafirmó: “Nosotros 
estamos a disposición de lo que 
nos instruya el mando de esta 
emergencia, el Almirante Muñoz 
que tiene una excepcional expe-
riencia en el manejo de esto”.

Cabe mencionar que los conce-
jales René Lues (DC) y Pablo Gon-
zález (PC), no son partidarios de 
esta medida, el primero afirmó en 
el diario La Cuarta que el Festival no 
debe suspenderse ya que su organi-
zación corre por una cuerda parale-
la a la de la tragedia que estamos 
viviendo”.

El concejal comunista, para el 
mismo medio, también tuvo sus 

La autoridad 
no descartó la 
suspensión del 
evento, aunque 
concejales ya habían 
dicho que esto iba en 
líneas diferentes.

reparos: “El Festival fortalece la 
base productiva de nuestra ciu-
dad en cuanto a servicios. Frente 
a una tragedia como esta, necesitas 
mayor concentración de recursos 

El intérprete de “Todo ha Cam-
biado”, por otra parte, lamentó no 
poder armar un show a beneficio, 
puesto que “recién estamos vol-
viendo a armar nuestro show, por 
lo que hubiera sido lo ideal poder 
realizar algo, porque créeme que 
nosotros hubiéramos sido los 
primeros en estar ahí, haciendo 
algún concierto de beneficencia, 
si se pudiera haber dado, Viña es 
nuestra casa”.

Por último, se refirió a los fans 
de Viña y la situación de la ciudad 
tras los incendios: “Es muy difícil 
poder decir algo en estas trage-
dias, pero yo sé que Chile y Viña 
del Mar, son pueblos resilientes, 
que se van a saber levantar de 
este golpe, siempre estamos pen-
sando en ellos, y sabemos que son 
fuertes”.

para que las familias que viven de 
la gastronomía, hotelería, turismo 
o comercio puedan generar los re-
cursos para apoyar a solucionar los 
efectos que generó el incendio”.

familiares, y reflexionar sobre lo 
que ha pasado, producto de los in-
cendios que afectan a la zona de 
la Quinta Región.

“Afortunadamente, nosotros es-

tábamos en Santiago. Sin embar-
go, si hubo familiares y amigos 
que tuvieron que evacuar e irse a 
otras casas, pero no tuvieron ma-
yores complicaciones”, aseveró.

En conversación con PURANOTICIA.CL, el 
líder de la popular banda viñamarina comentó 
que, a pesar de la tragedia, sus amigos y 
familiares, están bien.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/alcaldesa-ripamonti-por-suspension-del-festival-de-vina-estamos-a
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/cristian-arroyo-vocalista-de-canal-magdalena-vina-es-un-pueblo


23EspectáculosLunes 05 de febrero

El musico tuvo una descompensación en el escenario 
producto de un cuadro hipertensivo, con antecedentes 
cardiacos.

Este domingo se llevó a cabo 
la última versión de los premios 
Grammys, que dejó a la estadou-
nidense Taylor Swift como la gran 
ganadora, al recibir por cuarta vez 
el galardón por álbum del año, he-
cho inédito en la industria musical.

La cantante de 34 años se im-
puso con su disco “Midnights” y se 
convirtió en la primera artista en 
alcanzar este récord, ya que an-
teriormente estaba empatada con 
Frank Sinatra, Paul Simon y Stevie 
Wonder, por recibir tres preseas.

Por otra parte, Miley Cyrus por 
fin logró conseguir una estatuilla 
en la categoría de “grabación del 
año”, por “Flowers”. Mientras que 
por la parte latina Karol G, Gaby 
Moreno, Juanes y Natalia Lafour-
cade, fueron premiados.

Premios Grammys 2024: Taylor Swift se 
alza como la gran ganadora

Baterista de Los Bunkers sigue en 
recuperación y mantienen fecha en 
Coquimbo

El baterista nacional Mau-
ricio Basualto, de la banda Los 
Bunkers, sigue en recuperación 
tras la descompensación de salud 
que vivió el pasado viernes, mien-
tras se encontraba en una presen-
tación en Iquique.

Recordemos que el show tuvo 
que ser suspendido solo a minu-
tos de haber empezado, debido a 
complicaciones de salud, que tras 
las horas se supo que se trató de un 
cuadro hipertensivo, con antece-
dentes cardiacos.

En conversación con el medio 
Página 7, se sabe que el musico na-
cional sigue en recuperación, y ya se 
encuentra estable. Asimismo, se le 
siguen haciendo exámenes para 
saber la extensión de su cuadro.

Sin embargo, el show agenda-
do para este día sábado 10 de 
febrero en Coquimbo, sigue en pie 
y agendado, por lo que se espera 
que ese día sea la primera apari-
ción pública de Basualto, tras su 
descompensación.

La cantante gana 
por cuarta vez en la 
categoría “álbum del 
año”. Revisa la lista 
completa de ganadores.

La lista completa de ganadores 
es la siguiente:

Álbum del año: Midnights, Taylor 
Swift

Grabación del año: Flowers, Miley 
Cyrus

Canción del año: What Was I 
Made For?, Billie Eilish & Finneas 

O’Connell

Mejor nuevo artista: Victoria 
Monet

Mejor interpretación pop solista: 
Flowers, Miley Cyrus

Mejor álbum de pop vocal: Midni-
ghts – Taylor Swift

Mejor álbum de música pop lati-
na: X Mí (Vol. 1) – Gaby Moreno

Mejor álbum de música urbana: 
MAÑANA SERÁ BONITO, Karol G

Mejor álbum de rock latino o 
alternativo: Empate entre Vida 
Cotidiana, Juanes, y De Todas Las 
Flores, Natalia Lafourcade

Mejor video musical: I’m Only 
Sleeping, The Beatles

Mejor álbum de rap: Michael, 
Killer Mike

Mejor álbum de rock: This Is Why, 
Paramore

Mejor álbum de música global: 
This Moment, Shakti

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/baterista-de-los-bunkers-sigue-en-recuperacion-y-mantienen-fecha-en
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